

# Seguridad, salud y cultura: los principales ejes que tendrá la Ley de Presupuesto 2025

**EJECUTIVO.** El Presidente Gabriel Boric dio a conocer anoche en cadena nacional que para el próximo año habrá un aumento de un 2,7 por ciento de los recursos, destacando que “hoy tenemos una economía mejor que la que recibimos”.

Redacción

Tal como dicta la ley, hoy se deberá hacer el ingreso del proyecto de Ley de Presupuesto 2025 a la Cámara de Diputados y Diputadas para su discusión. En este contexto, ayer a las 21 horas el Presidente de la República, Gabriel Boric, realizó una cadena nacional en la que dio a conocer los principales énfasis que tendrá el texto: seguridad, salud, vivienda, cultura y deportes.

Subrayó que “el Presupuesto de 2025 va a crecer en un 2,7% respecto al de este año, consolidando los avances en seguridad pública, seguridad económica y seguridad social, y dispondremos de nuevos recursos para ir más allá”.

Esto, gracias a que “hoy tenemos una economía mejor que la que recibimos. Creamos medio millón de empleos, apoyamos a las pymes y ordenamos, además, las cuentas fiscales”. Asimismo, “para el 2025 proyectamos un crecimiento de 2,6%, pese a diagnósticos agoreros que nos decían que solo que creceríamos al 1,5%, y seguiremos en esa senda, recuperando el empuje y dinamismo que nuestro país merece y puede alcanzar”, subrayó Boric.

## SEGURIDAD

Detalló que para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles, se incrementará en más de \$28 mil millones el presupuesto. Pero hay más, porque también se consideran recursos que permitirán “financiar la Defensoría de las Víctimas de Delitos, la Ley de Inteligencia Económica y el Ministerio de Seguridad Pública, una vez que éstas sean aprobadas”.

Asimismo, el Jefe de Estado destacó la aprobación de la Ley de Cumplimiento Tributario -agradeciendo su aprobación-, y dijo que permitirá contar “con 1.200 millones de dólares

**“El Presupuesto de 2025 va a crecer en un 2,7% respecto al de este año, consolidando los avances en seguridad pública, seguridad económica y seguridad social”.**

Gabriel Boric  
 Presidente de la República

adicionales para el presupuesto 2025 que irán a financiar en gran parte las mejoras de seguridad pública y el aumento de la Pensión Garantizada Universal, la PGU, de ser aprobada la reforma previsional que hoy está avanzando en el Senado”.

En el ámbito de seguridad, detalló, se utilizarán estos recursos para “apoyar el trabajo de las policías en varios frentes, tendremos 1.300 carabineros adicionales en las calles, gracias a un conjunto de medidas financiadas en este Presupuesto. Así también incrementaremos la asignación de riesgo que reciben los carabineros, llegando a transformarla en un sueldo adicional al año. Y también sumaremos 243 nuevos funcionarios para la Policía de Investigaciones”.

“También repondremos más de 1.000 vehículos policiales y financiamos un nuevo sistema de huella balística para rastrear las armas, investigar los homicidios y desarticular las redes criminales, fortaleciendo de paso a la Fiscalía, que cumple en esto una insustituible labor”, acotó el Mandatario.

Según dijo, “gracias a los Presupuestos de 2023, 2024 y 2025, el gasto del país en seguridad pública habrá crecido en un 15%. Con esto, habremos revertido con creces el retroceso que hubo en los recursos para la seguridad en los años anteriores a nuestra administración”.



PRESIDENCIA

EL EJECUTIVO SUBRAYÓ QUE PARA EL 2025 SE PROYECTA UN CRECIMIENTO DEL 2,6% Pese a los diagnósticos.

## CRECIMIENTO E INVERSIÓN

“El presupuesto que vamos a enviar mañana al Congreso asegura recursos para digitalizar 240 permisos sectoriales, lo que va a permitir acelerar los procesos de inversión y racionalizarlos”, enfatizó Boric, adelantando que el 2025 “seguiremos impulsando las obras públicas, fuente de empleo y desarrollo para Chile, con avances en proyectos como el puerto exterior de San Antonio, la desaladora pública tan necesaria para la Región de Coquimbo, la doble vía de la Ruta 5 en Chiloé, el eje Nueva Alameda de la capital y la pavimentación de la Carretera Austral”.

En esta línea, el Mandatario también anunció el aumento “en un 30% los recursos de Senapred para modernizar, por ejemplo, el Sistema de Alertas de Evacuación, SAE”, severamente criticada durante el megaincendio del pasado 2 de febrero en Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana.

En otro ámbito, sostuvo que “gracias al Royalty Minero, que comenzó parcialmente este 2024, el aporte del Estado a

los municipios crecerá en un 137%”, esto permitirá que estas instituciones, puedan “destinar más recursos a seguridad, salud, recuperación y cuidado de espacios públicos”.

Por otra parte, destacó que “ya llevamos más de 142.000 viviendas construidas en nuestro Gobierno”, indicando que “el presupuesto del sector crecerá en un 11,4% y esto contribuirá a avanzar en la meta que nos pusimos con el Plan de Emergencia Habitacional, ambiciosa pero posible, de construir las 260.000 viviendas que le comprometimos a Chile”.

## SALUD Y EDUCACIÓN

El Presidente también destacó que en salud “aumentaremos en un 42% los recursos para el programa de inmunización. Y, como comprometí en la Cuenta Pública, vamos a destinar más de \$2.000 millones a ampliar el Programa de Pesquisa Neonatal para poder aumentar de dos a 27 las patologías a detectar de forma temprana”. Además, se comprometió a crecer en “un 68% los recursos de estrategia de lista de espera”. Sin embar-

go, no hizo referencia al aumento de recursos necesarios para el funcionamiento hospitalario como ocurren en el Van Buren.

En educación, el Presidente Boric dijo que a “nivel escolar crecerán en un 32% los recursos dirigidos a los Servicios Locales de Educación Pública y crearemos un nuevo fondo de incentivo para su buena gestión”; mientras que la Beca de Alimentación de Educación Superior tendrá una nueva alza para llegar a los 48 mil pesos.

Por otra parte, reiteró su compromiso con el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados Chile Cuida que, que crecerá “casi en un 40% respecto del 2024. Así, estaremos avanzando en la meta de atender a 75 mil personas que tienen hoy dependencia severa y a sus cuidadores y cuidadoras, durante tanto tiempo invisibilizados”, enfatizó el Mandatario.

## CULTURA Y DEPORTE

Desde su programa de Gobierno, el Presidente mantiene un compromiso por llegar a que el presupuesto de cultura equivalga al 1% del PIB nacional. En es-

ta línea, “este 2025 daremos un gran paso aumentando significativamente los recursos para la cultura en nuestro país”, dijo, aunque no especificó la cifra.

Si detalló que se financiará “un pase cultural de \$50.000 que le va a permitir a más de 300 mil jóvenes de 18 años y personas de 65 años acceder a teatros, cines y librerías”.

Asimismo, dijo que “vamos a aumentar los recursos para desarrollar centros culturales en comunas pequeñas, las bibliotecas públicas volverán a abrir durante los fines de semana e incorporaremos nuevas actividades en los museos regionales y nacionales”. Además, se aumentarán en un 40% los recursos para fondos concursables.

En Deportes, en tanto, sostuvo que se destinarán dineros “para recibir en Chile, en 2025, el Mundial de Ciclismo de Pista, el Campeonato de Básquetbol Femenino AmeriCup y el Mundial de Fútbol Sub-20. En el 2027, también los Juegos Mundiales de Olimpiadas Especiales que servirán además para impulsar el turismo y el comercio local”.

## LLAMADO AL CONGRESO

El Presidente de la República concluyó su mensaje a la Nación afirmando que “el Presupuesto del 2025 sigue la senda abierta en estos años, tiene el sello de nuestro Gobierno que es cumplir con Chile, cumplir con ustedes en seguridad, en crecimiento económico y en una política más solidaria, con más justicia, con más responsabilidad fiscal, con protección social, una nueva energía para que Chile vuelva a crecer con todos y todas”.

“Convoco al Congreso Nacional a aprobar este presupuesto 2025 pensando siempre en el bien superior de la Patria”, dijo para terminar su discurso.

C3